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  以下为商务及经济发展局副局长苏锦梁今日（七月七日）在重庆出席「重

庆．香港周」开幕仪式的致辞全文： 

 

尊敬的重庆市各位领导、嘉宾、女士们、先生们： 

 

  本人非常荣幸能代表香港特别行政区政府，出席今天的「重庆．香港周」开

幕仪式，我在这里特别要向各位领导和嘉宾，表示衷心的感谢和热烈的欢迎。「重

庆．香港周」不论对重庆或是香港来说，都有很大的意义，自从二○○一年第一

次举办「重庆．香港周」以来，今年已经是第三届了，我们实在是渝港是一家，

今后的交流及合作一定更方便、更顺利。 

 

  重庆市是外商投资的热土，目前进入重庆的港资占重庆外资引进总额的

49%，估计今后数字还会大幅上升。这次活动，香港的企业家组织了代表团，考

察北部新区，包括有重庆经济技术开发区、重庆高新技术产业开发区及重庆出口

加工区，了解投资环境。二○○八年，新区生产总值达人民币 458 亿元、工业总

产值 1,203 亿元。目前，北部新区已成为中国中西部面积最大、工业产值和财政

收入最多的开发新区，相信一定可以为港商带来更大更好的商机。 

 

  我们在「重庆‧香港周」期间，将举行三场重点研讨会，分别是 CEPA 研讨

会、「立足香港、迈向国际」硏讨会和上市及融资研讨会，当中由香港工业贸易

署介绍 CEPA VI 的内容，重庆北部新区领导介绍 CEPA 的配套政策和该区最新发

展；香港投资推广署介绍香港的营商环境及为内地企业提供的商机；香港交易所

代表则介绍重庆企业如何来港上市，讨论内容非常广泛及丰富，期待这些硏讨会

可以加强两地企业的了解及合作。 

 

  这次「重庆‧香港周」为期八天，从七月五日开始，重庆市大都会广场有由

香港旅游发展局设立的展览摊位，介绍香港名胜及旅游景点。香港是购物和美食

天堂，人所共知，欢迎重庆市民来港一游，看看我们这颗东方明珠。十二月，香

港举行东亚运动会，我们的驻成都经济贸易办事处亦举行了介绍这个运动会的展

览，让重庆市民对这个盛会能知道更多一点，我们也欢迎他们来港，观赏体育比

赛。 

 

   

 



这星期里面我们更举行「香港电影节」，六套不同风格的港产电影会在重庆

上演，希望透过这些文化活动，促进渝港的文化交流。 

 

  上一届「重庆．香港周」于二○○四年举行，当时反应热烈，效果理想。今

年的「重庆·香港周」将提供一个平台，一方面让重庆各界的朋友多方面了解香

港的投资环境和状况；另一方面藉着与港方专家和企业家的交流，在维持现有紧

密合作关系外，共同开拓新的合作机会，从而促进两地经贸发展，优势互补，共

创繁荣。 

 

  最后，我对重庆市人民政府对这次活动的高度重视和大力支持，表示万分谢

意。我祝愿「重庆．香港周」圆满成功，把渝港双方的合作关系推向新的高峰。 

 

  谢谢大家！  

完  
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